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Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. 
Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible 
qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il 
faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du 
texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un 
supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.  

GISELLA GRUBER : Nous allons commencer l’enregistrement et l’interprétation.  

 Bonjour, bonsoir à tous. Bienvenue à la téléconférence mensuelle 

d’ALAC. Aujourd’hui, nous sommes mardi 17 octobre 2017 et il est 

21:00 UTC. 

 Sur cet appel aujourd’hui, nous avons Seun Ojedeji, Tijani Ben Jemaa, 

Wafa Dahmani, Holly Raiche, Kaili Kan, Maureen Hilyard, Andrei 

Kolesnikov, Sébastien Bachollet, Alberto Soto, León Sanchez, Alan 

Greenberg, Javier Rúa-Jovet. Et je vais rappeler à tout le monde de 

mettre vos speakers en muet s’il vous plaît. Je vais continuer l’appel. 

Nous avons Maureen Hilyard, Cheryl Langdon-Orr, Yrjö Lansipuro, 

Bartlett Morgan, Ricardo Holmquist, Olivier Crépin-Leblond, Bram 

Fudzulani, Barrack Otieno, Vernatius Okwu Ezeama, Marita Moll, 

Jonathan Zuck. 

 Sur le canal espagnol, nous avons Maritza Agüero, Alberto Soto. Sur le 

canal français, nous avons Gabriel Bombambo, Aïcha Abbad et 

Abdeldjalil Bachar Bong. Il n’y a personne sur le canal russe pour le 

moment. 

 Pour le personnel de l’ICANN, nous avons Heidi Ullrich, Ariel Liang, Silvia 

Vivanco, Yeşim Nazlar, Evin Erdoğdu et moi-même, Gisella Gruber.  

 Nous avons trois langues aujourd’hui : l’espagnol, le français et le russe. 

Nos interprètes d’espagnol sont Paula et Claudia. Nos interprètes de 

français sont Claire et Isabelle et nos interprètes de russe sont Maya et 

Galina.  
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 Et je vais rappeler à tout le monde de donner votre nom lorsque vous 

prenez la parole pour la transcription et pour permettre aux interprètes 

de vous identifier sur les différents canaux. Nous vous demandons aussi 

de parler à une vitesse raisonnable pour permettre aux interprètes de 

faire du bon travail et pendant l’appel, nous vous demandons de mettre 

vos lignes en muet pour éviter toute interférence et pour cela, vous 

appuyez sur *6 et *7. 

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup Gisella. Le deuxième point de l’ordre du jour est 

l’adoption de notre ordre du jour. Est-ce que vous avez quelque chose à 

ajouter dans divers ?  

 Bien, je ne vois personne qui lève la main ou qui demande la parole. Par 

conséquent, nous considérons que notre ordre du jour est accepté tel 

quel et nous allons passer au point 3 de notre ordre du jour, les actions 

à suivre. Il y a zéro minute accordée pour ce point-là donc je pense qu’il 

n’y a rien à dire et nous passons au point 4, développement de 

politiques et je vais donner la parole à Ariel. Ariel, vous avez la parole.  

 

  

ARIEL LIANG : Nous avons deux périodes de commentaires publics en cours de 

réalisation. Le premier est les justifications qui fini le 30 novembre et 

l’autre concerne le budget d’ICANN qui fini le 30 novembre. Donc il nous 

faut décider. C’est à vous de me dire. Il va y avoir une séance liée au 

budget qui va avoir lieu lors de la réunion 60 d’ICANN et nous avons 
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déjà une page wiki qui a été créée pour ces deux points. Donc je ne sais 

pas, Alan, si vous voulez que nous en parlions.  

 

ALAN GREENBERG : Avant toute chose, voyons un petit peu, la version préliminaire du PTI et 

l’exercice fiscal 19 de IANA et le plan opérationnel. Et il y a de nouveaux 

statuts, de nouvelles exigences dans ce statut qui considèrent que le 

budget d’IANA doit rentrer dans le budget d’ICANN. Il y a plusieurs 

étapes quand même à attendre, à suivre. Donc nous sommes un petit 

peu en avance.  

 Ricardo a suggéré qu’il proposait d’analyser les commentaires. D’abord, 

nous devons décider de manière définitive si nous avons besoin d’un 

commentaire. Et je présume que Ricardo va faire une révision de ce 

document, va faire des suggestions concernant le commentaire, la 

nécessité de faire un commentaire. Est-ce que quelqu’un sur ce appel a 

suffisamment travaillé ou connais suffisamment ce point-là pour nous 

proposer une suggestion ? Est-ce que vous pensez que c’est quelque 

chose, un point sur lequel nous devons commenter ou pas ? Ricardo, 

allez-y.  

 Je souligne que nous avons une liaison pour le comité permanent de la 

clientèle, pour le PTI et nous allons sûrement demander à Mohamed 

qu’il nous donne son opinion sur ce point particulier puisque c’est lui la 

liaison. Ricardo, allez-y.  

 

RICARDO HOLMQUIST : Est-ce que vous m’entendez ? 
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ALAN GREENBERG : Oui, on vous entend. Allez-y. 

 

RICARDO HOLMQUIST : J’ai lu le document. Je n’ai rien vu de particulier dans la rédaction du 

document. À la fin du document, il y a des chiffres et ces chiffres ne 

correspondent pas. Donc ce serait le problème dans ce document à mon 

avis. Il y a un budget et les chiffres du budget ne correspondent pas. 

 

ALAN GREENBERG : Parfait, c’est intéressant. Est-ce que je peux demander au personnel de 

l’ICANN de mettre Ricardo en contact avec Mohamed ou avec la 

personne du personnel qui s’occupe de cette période des commentaires 

publics sur l’identificateur technique public, le PTI, pour aider Ricardo à 

identifier ce problème ? Parce que je pense qu’un commentaire public 

peut nous aider aussi à identifier ces erreurs dans le document. 

 Donc ce serait bien de corriger ce document s’il y a une erreur. Donc je 

vais demander au personnel d’aider, si quelqu’un peut aider Ricard dans 

ce sens. Merci. En tout cas, nous remercions Ricardo.  

 Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ? Alberto ? Alberto, allez-y. 

 

ALBERTO SOTO : J’écoute dans les réunions. On parle de liaisons et il y a un point qui a 

été mentionné qui est le EXP. Je ne comprends pas très bien qui 

s’occupe de cela. 
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ALAN GREENBERG : Excusez-moi, je ne sais pas du tout de quoi vous parlez. Est-ce que vous 

pouvez reprendre ou sinon, on en parlera plus tard ensemble 

directement après cette téléconférence ? 

 

ALBERTO SOTO : D’accord, OK, on fera comme cela. Je vous envoie un courriel, Alan. 

 

ALAN GREENBERG : Merci Alberto.  

 Sur le deuxième point qui concerne les fonds de réserve de l’ICANN, il y 

a eu une brève discussion hier lors de la réunion de l’ALT. On pensait 

qu’on voudrait faire un commentaire là-dessus parce que c’est un point 

important concernant ICANN et comme le budget et comme les revenus 

diminuent. Cela était prévu, le manque de réserve pourrait être un 

problème. Nous ne savons pas encore s’il va y avoir des fonds des 

enchères, les ventes aux enchères qui vont être affectées à cela. Je 

pense que les fonds provenant des ventes aux enchères peuvent exister 

ou pas ou être attribués à cela ou pas. C’est une décision que prendra le 

conseil de l’ICANN.  

 Comme Ariel l’a dit, nous avons identifié une série de séances liées au 

budget lors de la réunion 60 d’ICANN d’ Abu Dhabi et si quelqu’un veut 

bien se porter volontaire pour écrire ce commentaire. On a besoin 

d’être au courant des problèmes et pour pouvoir participer à cette 

séance lors de la réunion d’Abu Dhabi. Je sais que certains personnes 

sont en train de voir s’ils participent ou pas, s’il faut faire un 

commentaire ou pas. Je souligne que ce point est important. 
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 Allez-y Leon. 

 

LEON SANCHEZ : Je poserai la question à ALAC : quelle est notre position concernant les 

résultats des ventes aux enchères des CCWG ? Et pour que ces fonds 

soient affectés pour garantir qu’il y ait des fonds pour le PTI. Que 

pensez-vous de cela ? 

 

ALAN GREENBERG : Je ne pense pas qu’ALAC ait pris de position sur ce point. Nous devrions 

peut-être discuter de cela à Abu Dhabi. Et Heidi, je vous demanderais de 

prendre note de cela, si nous pouvons consacrer quelques minutes à ce 

point. 

 Personnellement, j’ai exprimé clairement ma position depuis le début et 

j’ai dit que je pensais qu’il devrait y avoir quelque chose ici que nous 

considérions et que nous faisions concernant ces fonds des ventes aux 

enchères. Peut-être une petite partie pourrait être utilisée ici. Je pense 

que ce serait raisonnable de mettre 40, 50, 60 millions de dollars peut-

être provenant de ces ventes aux enchères. Je pense qu’on sera dans 

une situation beaucoup plus stable si nous avons ces réverses. Et du 

point de vue d’At-Large, les financements opérationnels sont 

importants. 

 Donc chaque année, nous allons devoir utiliser ces fonds pour les 

mettre dans les réserves. Et si nous pouvons faire cela en une seule fois, 

je pense que cela va retirer une certaine pression du budget. Donc je 

soutiens cette approche mais ALAC n’a pas encore discuté clairement 

formellement de ce point-là. Et les membres nommés par ALAC   au 
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CCWG n’en ont pas non plus discuté et je pense que nous n’avons pas 

assez de temps aujourd’hui pour en parler. Mais je pense que ce serait 

bien d’en parler à Abu Dhabi. Merci. 

 

ALAN GREENBERG : J’ai demandé à Ariel d’ajouter un nouveau point sur la page politique. 

C’est le fait que l’ICANN prévoit la période de commentaires publics 

future alors qu’elle commencera alors j’ai demandé à Ariel de s’occuper 

de ceux qui devraient se présenter au cours du mois pour les ajouter de 

manière à pouvoir un petit peu s’organiser à l’avance dans la mesure où 

il y aura des personnes qui sont capables de faire des commentaires là-

dessus, qu’elles commencent déjà à y travailler et à se porter volontaire 

à l’avance. Il y a en trois en particulier qui sont associés avec le CCWG 

redevabilité et en principe, ce que l’on fait, c’est qu’on essaie de ne pas 

demander aux gens qui sont des participants très actifs de rédiger les 

commentaires mais ce sont quand même des thèmes très importants. 

Donc il faut absolument les prendre en considération. Et les personnes 

qui vont se porter volontaires doivent être très au courant de ce qu’il se 

passe.  

 Le dernier sujet, c’est un sujet qui sera traité pendant longtemps, qui va 

donc être discuté à Abu Dhabi, le CCT et le rapport de révision. 

Sébastien, c’est à vous. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci beaucoup Alan. Tout d’abord, je comprends tout à fait qu’on n’a 

pas le temps de parler de ces questions mais j’aimerais quand même 
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vous demander de ne pas donner votre point de vue si personne d’autre 

ne peut donner son point de vue.  

 Deuxièmement, si on prend toutes les recommandations qui ressortent 

du CCWG piste de travail #2, il est possible qu’il y en ait deux autres. Il y 

aura donc la transparence et il y aura aussi, je ne sais plus, il faut que je 

vérifie... Mais donc il faudrait en fait avoir la liste totale de toutes les 

recommandations du CCWG et de faire les commentaires après Abu 

Dhabi, une fois qu’on aura tout. Merci.  

 

ALAN GREENBERG : Merci Sébastien. Je vais prendre note de ce premier point.  

 Par rapport au deuxième point, j’ai demandé à Ariel de prendre dans la 

liste officielle de l’ICANN ce qui est prévu au cours du mois. Donc si cela 

ne fait pas partie de la sous-liste, il y a peut-être une petite erreur mais 

je pense qu’on peut s’en occuper. Ariel ? 

 

ARIEL LIANG : Oui, merci Alan. Je vais mettre un lien dans le chat parce que la liste est 

très longue et les dates ne correspondent pas. Par exemple, il y a 

certains des commentaires publics qui sont déjà ouverts et d’autres qui 

ont une date du mois d’août et qui n’ont pas encore été publiées. Donc 

les choses ne sont pas très claires sur la page.  

 Je sais que mes collègues de politique s’en occupent et donc ils sont en 

train d’améliorer ces informations. Je ne sais pas quel est le meilleur 

moyen d’obtenir cette liste à jour mais j’ai choisi ceux qui sont à jour et 
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qui sont pour octobre et novembre. Et si je vous mettais tout, la liste 

serait vraiment très très longue.  

 

ALAN GREENBERG :  D’accord, merci. Dans la mesure du possible – alors de toute évidence, 

s’il y une date d’août et que ça n’a pas encore été publié, cela doit être 

inclus dans la liste comme commentaire à venir bientôt. Mais je 

comprends bien que la liste sur le CCWG est sans doute beaucoup trop 

longue. Mais je pense qu’il vaut mieux mentionner quelque chose 

même s’il y a du retard plutôt que de rater quelque chose. Ça, c’est 

quelque chose qui a été mentionné hier après-midi donc je pense que 

tout n’est pas encore parfaitement au point. 

 Alors d’autres questions par rapport aux politiques ? Sébastien, allez-y. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Oui, merci. Je voulais simplement mentionner qu’au fur et à mesure que 

nous savons ce qui va être publié avec 99 personnes, donc il y aura la 

réunion de demain, la réunion d’Abu Dhabi, on sait que par la suite, il y 

aura deux autres points – deux autres thèmes – même si ce n’est pas 

inscrit dans la liste des commentaires, je pense qu’il est le mieux quand 

même d’avoir des points inclus comme rappel.  

 

ALAN GREENBERG : Merci. N’hésitez pas à communiquer avec Ariel tout ce que vous savez 

pour qu’elle puisse les publier.  
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HOLLY RAICHE : Une petite question et on peut peut-être en parler à Abu Dhabi : quel 

est le processus une fois qu’on aura obtenu ces listes ? Je pense qu’on 

aura suffisamment de temps pour que les gens puissent être assignés, 

pour que les gens puissent se rassembler, en discuter, etc. Mais ça 

voudra soit dire une discussion très courte sur les politiques au sein de 

l’ALAC parce que tout le monde aura fait son travail ou alors on peut, 

lors des réunions de l’ALAC, consacrer davantage de temps. Donc ça 

dépend, je ne sais pas selon ce qui est plus productif mais comment est-

ce qu’on s’occupe de ça dans les délais que nous avons ? On pourra 

peut-être en parler à Abu Dhabi.  

 

ALAN GREENBERG : Oui effectivement, il y a un problème par rapport à l’ordre du jour d’Abu 

Dhabi à savoir comment choisissons-nous ce dont on parle, comment 

choisissons-nous les personnes par rapport aux différents thèmes ? On 

ne va pas résoudre ce problème maintenant mais il faut en parler. C’est 

quelque chose que nous n’avons pas fait de manière aussi efficace que 

nous aurions dû le faire étant donné tous les délais dans les 

commentaires, étant donné les buts de ce travail qui est complexe. 

Donc je pense qu’après en avoir discuté, on sera un petit peu plus au 

clair là-dessus.  

 

LEON SANCHEZ : Autre problème qu’il faut surveiller à mon avis, c’est la question de la 

correspondance entre le SSAC et le conseil par rapport au SSR2. Nous 

allons avoir ça à l’ordre du jour lors d’Abu Dhabi.  
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ALAN GREENBERG : Merci. Y a-t-il d’autres questions par rapport aux politiques ?  

 Alors nous passons au point 5, le rapport sur les ALS et les membres 

individuels. J’imagine que c’est Evan qui va s’en occuper.  

 

EVAN LEIBOVITCH : Merci à tous. J’ai mis à jour l’ordre du jour. Nous faisons le suivi 

également des membres individuels comme vous le savez. 

 En ce qui concerne les ALS, nous avons donc encore quelques avis pour 

certaines, une pour EURALO, une pour APRALO et trois pour AFRALO. 

Nous avons reçu le feedback du VP régional pour l’Afrique donc il y a 

encore quelques candidatures de plus pour AFRALO qui devraient 

bientôt nous être soumises pour commentaires.  

 Pour les individus, nous avons maintenant un aperçu sur  l’ordre du 

jour. Donc nous en avons 64 plus quatre observateurs. Et pour la 

plupart d’entre vous, vous savez peut-être qu’AFRALO a maintenant un 

formulaire de candidature pour les personnes individuelles. Donc il y a 

quelques candidatures, candidats individuels qui se sont présentés. Et 

même chose pour APRALO. Voilà tout ce que j’avais à dire.  

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup. Et donc je vous poserai des questions après sur le 

format que nous utilisons. Toutes les informations sont présentées en 

ligne. Elles remplissent une page entière en haut de l’ordre du jour. On 

pourrait peut-être mettre un lien, ce serait peut-être mieux parce qu’en 

fait, il n’y a pas beaucoup de personnes qui consultent tout cela. Peut-

être qu’on pourrait faire des commentaires là dessus après l’appel : 
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faut-il inscrire toutes les informations ou simplement un lien de manière 

à avoir une version beaucoup plus claire de l’ordre du jour, de la page 

de manière à ne pas avoir toutes ces informations. 

 Kaili, allez-y. 

 

KAILI KAN : Par rapport au nombre d’ALS, nous avons 52 ALS. Il y a également des 

accréditations APRALO.  

 

[INTERPRÈTE] : Désolée. 

 

[PERSONNEL] : L’interprète s’excuse, nous avons un très mauvais son pour Kaili. 

 

ALAN GREENBERG : Je pense que le personnel vous aidera pour que toutes les informations 

soient justes. D’autres commentaires ? 

 Alors si ça va, nous passons au point 6, les rapports des liaisons des 

RALO ou d’autres groupes qui doivent être présentés. En principe, les 

rapports sont présents sur le wiki mais s’il y a des choses importantes 

sur lesquelles il faut attirer l’attention du groupe, nous sommes prêts à 

les entendre. 

 Yrjö, allez-y. 
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YRJÖ LANSIPURO : Merci Alan. Sur la page du wiki, il y a un rapport par rapport à la réunion 

de préparation qui a eu lieu le 6 octobre avec les dirigeants de l’ALAC 

pour préparer la réunion conjointe d’Abu Dhabi. Alors il y a eu un point 

de discussion. Nous nous sommes mis d’accord sur le fait que les 

informations qui nous viennent de l’ICANN aux unités constitutives et à 

la communauté ne conduisent pas à une participation informée de 

manière équitable ou égale par toute la communauté.  

 Nous avons donc décidé d’essayer de faire quelque chose ensemble 

pour résoudre ce problème. Et donc ce que vous allez trouver sur la 

page du rapport, c’est une déclaration préliminaire sur la participation 

qui a été faite de manière conjointe. Ce n’est pas une formulation qui 

est définitive, c’est vraiment pour lancer la discussion. Voilà, c’est ce 

que je voulais dire.  

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup Yrjö. Pour être clair, il y a eu une discussion entre les 

gens de l’ALAC et la GAC et nous avons discuté du fait d’être ou non 

autorisé à publier ce type de déclaration à Abu Dhabi sous forme un 

petit peu comme le communiqué du GAC. La question, c’était de savoir 

d’une part si on avait le temps de travailler de manière conjointe à Abu 

Dhabi. Et donc peut-être de faire quelque chose une à deux semaines 

après, une fois qu’on aurait eu le temps de finaliser et d’approuver au 

sein des deux groupes. Donc nous ne savons pas encore exactement 

comment ni ce que nous allons faire mais c’est un problème que nous 

avons dans les deux groupes. Il y a des personnes qui sont intéressées 

mais la difficulté qui consiste à comprendre ce que fait l’ICANN est un 

obstacle. Donc comment faire ? C’est un concept qui est difficile. 
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 Cheryl, allez-y. 

 

CHERYL LANGDON-ORR : Du point de vue de la liaison GNSO, l’équipe de direction de l’ALAC a 

également été informée lors de la dernière réunion. Le conseil de la 

GNSO a trouvé qu’il était bon de me confirmer comme co-présidente 

des procédures ultérieures pour le groupe de travail sur les nouveaux 

gTLD en préparation pour en fait le départ de Avery qui est avec Jeff 

Neuman qui va donc passer au Conseil d’Administration. 

 Donc l’idée, c’était de fonctionner en équipe entre maintenant et Abu 

Dhabi. Mais depuis, Avery s’est rendu compte que le travail de 

préparation pour arriver au conseil est assez important et donc elle s’est 

retirée. Et je suis donc maintenant la seule co-présidente avec Jeff 

Newman. Et donc je voulais simplement mentionner ce fait-là et comme 

j’ai le micro, c’est vraiment un plaisir de vous dire que le travail 5 dans le 

cadre de ce processus de PDP qui considère les noms géographiques et 

les noms de territoires et leur utilisation, donc comment cela va se 

mettre en place. Il y a eu une réunion de l’équipe dirigeante constituée 

des ccNSO, GNSO, ALAC et GAC et nous prévoyons d’avoir une séance – 

une séance assez longue d’ailleurs – sur ce sujet lors de la réunion d’Abu 

Dhabi.  

 Et par ailleurs, par rapport aux noms géographiques, j’aimerais 

également tous vous informer de manière à ce que vous puissiez 

préparer votre région qu’il y aura un appel sous peu pour les 

participants. C’est un appel pour que les gens soient impliqués dans le 

cadre du travail et du processus de PDP. Donc regardez ce qu’il se passe, 

observez et je vous remercie par avance. 
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ALAN GREENBERG :  Merci Cheryl. Dans les discussions préalables, les membres pour ces 

pistes de travail 5 seront... C’est une question de se présenter, se porter 

volontaire et ALAC va nommer cinq personnes qui vont s’engager à 

participer à ces réunions et à interagir avec les membres de leur région 

de façon à se qu’on soit sûr d’avoir une participation active et une 

participation régionale. Donc ceux qui veulent se porter volontaires 

pourront le faire. Nous en parlerons par la suite. En tout cas, cela a été 

dit, on a dit qu’il fallait le faire, en plus de la possibilité de se porter 

volontaire.  

 

CHERYL LANGDON-ORR : Excusez-moi si je peux, je voudrais dire que je soutiens cette action de la 

part d’ALAC parce que de cette façon, nous pouvons avoir une liaison 

avec ALAC. Et cela signifie aussi que nous aurons un système, une 

participation plus solide et plus facile à prévoir. C’est un thème 

important.  

 Mais je voudrais aussi dire qu’apparemment, il va y avoir ce potentiel 

que nous avons constaté au niveau du CCWG, du groupe qui travail sur 

la transition des fonctions IANA. C’est une piste de travail sur un 

processus de PDP plus important. Donc le rôle des représentants et des 

liaisons va être très important et toutes les personnes qui se portent 

volontaires seront les bienvenues. 

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup. Est-ce que quelqu’un d’autre a quelque chose à 

ajouter ? Je pense que lors des premières discussions, on pensait qu’il 
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fallait que quelque chose de ce type soit organisé. C’était il y a plusieurs 

mois. Donc je vois que les choses évoluent. 

 Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ? Est-ce que quelqu’un d’autre 

veut ajouter quelque chose à propos de ce rapport d’autres liaisons ? Si 

ce n’est pas le cas, nous allons passer au prochain point, le point pour la 

discussion. 

 Nous avons Mark Carvel qui est donc le représentant du comité 

consultatif du gouvernement d’Angleterre et il va présenter un petit peu 

ce qui a été fait lors des réunions du GAC. C’est un document 

préliminaire et lorsqu’on regarde les candidatures basées sur la 

communauté aux nouveaux gTLD, nous soutenons ce qui a été présenté 

ici sans rejet spécifique. Nous pensons que nous allons soutenir cela. Et 

nous pouvons analyser ce document pour savoir ce que nous voulons 

faire.  

 En tout cas, je donne la parole à vous, Mark. 

 

 

MARK CARVEL : Merci beaucoup Alan. Je vous remercie de m’avoir donné la possibilité 

de participer à votre téléconférence mensuelle. Est-ce que vous 

m’entendez bien ? Bon, parfait. 

 Donc je vous remercie de m’avoir donnée la possibilité de participer à 

votre réunion mensuelle d’At-Large et je voudrais présenter un petit 

peu ce thème d’abord. Il s’agit d’un point que si on le met dans le 

contexte de l’endroit où nous sommes dans ICANN et l’expansion du 
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système des noms de domaine, nous pensons qu’il va y avoir un 

nouveau processus qui va permettre de développer le système de noms 

de domaine, qu’il va y avoir une approche politique pour permettre qu’il 

y ait davantage de candidatures pour les nouveaux gTLD. Et ça ce 

moment-là, cela va aborder certains problèmes d’efficacité qui ont été 

identifiés dans le cycle actuel.  

 Il y une série de problèmes en réalité et les candidatures basées sur la 

communauté et l’expérience dans ce domaine est une expérience 

unique. Si l’on regarde comment ces cycles se sont réalisés au niveau de 

la diversité, au niveau de la diversité géographique, au niveau de 

l’origine de ces gTLD, on voit  qu’il y a certaines défaillances, certaines 

lacunes. Et au niveau du GAC, nous avons commenté sur ces points au 

cours des ces dernières années. Nous avons fait des commentaires là-

dessus. Mais l’approche du GAC concerne le processus pour les 

prochains cycles et surtout pour les PDP ultérieurs. 

 Nous voudrions qu’on corrige certains problèmes, certaines déficiences 

qui ont été décelées, qui ont été commentées et sur lesquelles nous 

avons donné notre opinion. Il y a eu beaucoup de discussion sur ces 

points aussi et ces candidatures basées sur la communauté vont être un 

des domaines dans lequel il va y avoir beaucoup de débats et d’allers-

retours et nous devons voir un petit peu quelle est l’interaction entre 

les parties prenantes et de quelles façons nous allons continuer. Mais 

de toute façon, je dirais que le GAC reconnaît les problèmes qui 

existent, ces problèmes qui sapent d’une certaine façon les objectifs 

que s’était fixés la GNSO à l’origine. 
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 Et dans ce processus, il y a aussi la possibilité d’aborder les différentes 

exigences de la communauté. La communauté a voulu s’exprimer à 

propos de TLSD et pour créer un sens d’unité, pour créer une voix 

unanime de la part de la communauté et aussi pour représenter 

différents environnements sociaux, économiques, etc. Donc cette vision 

est une vision tout à fait positive et elle a été soutenue par la 

communauté en général. Cela peut être traité d’une manière spéciale 

mais je dirais que le processus résultant qui donne la possibilité de 

donner des priorités à certaines candidatures nous a paru quelque 

chose de tout à fait positif.  

 Et l’opinion générale était qu’il faudrait qu’on mette en place un 

processus qui permettrait de mettre en œuvre cette priorisation de 

certaines candidatures pour que la communauté puisse tirer partie de 

ce système. Donc voilà, ça a été notre premier objectif et c’était notre 

vision des choses : permettre d’avoir un système qui permette de 

développer le système de noms de domaine de manière plus équitable.  

 Il y a eu certaines discussions au sein du GAC. Le GAC n’a pas eu 

vraiment la possibilité de retourner aux bases et d’analyser les bases, de 

voir comment définir ces TLD basés sur la communauté et quels étaient 

les intérêts particuliers de ces candidats basés sur la communauté. Nous 

n’avons pas pu analyser ces candidatures basées sur la communauté. 

Nous voulions analyser ce concept et nous voulions revoir le guide des 

candidats et nous avons décidé que... Nous avons commencé à travailler 

dans ce domaine et nous avons constaté qu’une série de problèmes 

surgissaient, qu’il y avait des cas bien précis.  



TAF_ALAC Monthly Call-17Oct17                                                            FR 

 

Page 19 of 62 

 

 Mais avant d’analyser ces cas bien précis, je voudrais m’arrêter ici pour 

parler des bénéfices pour l’intérêt public et comment revenir à cela et 

voir comment nous pouvons définir cela de manière plus précise. Je me 

demande si les gens sur cet appel ont des commentaires à faire sur ce 

point parce que c’est ce problème concernant la façon dont la 

communauté devrait être définie pour savoir quels sont les candidats 

qui pourraient jouir d’une certaine priorité. Et je pense que ça, c’est 

important. Ce manque de définition, de clarté a été identifié par 

l’ombudsman, par le Conseil de l’Europe aussi qui a, comme vous le 

savez, effectué sa propre analyse de manière indépendante concernant 

les candidatures basées sur la communauté.  

 En tout cas, je sais que la plupart des participants ont des commentaires 

concernant la situation, les justifications de la priorisation, etc. 

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup. Je vois qu’Holly lève la main mais avant de donner 

votre avis, je pense qu’il serait bon de répéter un petit peu quels sont 

les points importants parce que ce cadre de discussion doit évoluer, le 

guide du candidat doit définir des concepts de la candidature basée sur 

la communauté, il nous faut savoir comment on reconnaît ces membres 

de la communauté. Si personne d’autre ne se présente pur la même 

chaîne, vous allez avoir un TLD basé sur la communauté qui va être 

garantie selon les règles sans problème, sans qu’il soit nécessaire 

d’évaluer d’autres critères.  

 Cependant, si quelqu’un d’autre se porte candidat pour un TLD standard 

n’appartenant pas à la communauté avec la même chaîne, à ce 

moment-là, normalement, si c’est le cas, on fait une vente aux 
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enchères, ce qui est deux choses. Mais s’il y a une candidature de la 

communauté et s’il les critères sont reconnus comme valables, à ce 

moment-là, vous allez avoir le TLD. Et comme vous pouvez avoir certains 

précédents qui vous amènent à passer avant vos concurrents. Beaucoup 

de gens pensent que c’est un peu trop facile d’une certaine façon. Voilà 

le cadre de discussion. 

 Maintenant Holly, je vous donne la parole. 

 

HOLLY RAICHE : Je voudrais dire que ce document qui est un rapport aborde une série 

de problèmes que Mark a cité ici, comment définir ces points-là, quelles 

sont les preuves qui sont nécessaires, est-ce qu’il y a d’autres problèmes 

comme par exemple un manque de prise de conscience, un manque de 

sensibilisation, un manque de ressources. Je pense qu’il serait très très 

utile mais je pense qu’il faut d’abord commencer par voir un petit peu 

les cas qui existent et voir qu’est-ce qui était conflictuel, qu’est-ce qui 

était le problème et comment cela était réglé. Je crois que ce serait 

intéressant de revenir un petit peu en arrière. 

 

ALAN GREENBERG : Sébastien, allez-y. Vous avez la parole. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Juste une question : est-ce que nous avons un travail qui a été fait sur 

les participants ? Qui a participé et d’où ils venaient ? Quelles étaient les 

parties spécifiques du guide du candidat ? Parce que j’ai l’impression 

que cela pourrait être très utile de savoir pourquoi il est si difficile 
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d’obtenir une candidature basée sur la communauté. Et je pense que 

cela pourrait être intéressant. 

 

ALAN GREENBERG : Je ne sais pas s’il y  a vraiment un historique là-dessus étant donnée 

qu’on pouvait demander une préférence communautaire. En fait, l’idée, 

c’était vraiment que la barre soit très élevée, de manière à ce que 

n’importe qui ne puisse pas simplement se déclarer communauté 

simplement pour prendre de l’avance sur un concurrent.  

 Alors une petite chose rapidement, nous considérons le PDP par rapport 

à d’autres choses. Il est tout à fait possible que si vous êtes une 

communauté et bien, le prix est différent. Donc il y a un avantage ou 

des implications. Et ça, c’est quelque chose qui n’a pas encore été mis 

au clair. 

 Mark, c’est à vous. 

 

MARK CARVEL : Oui, merci beaucoup, merci pour ces questions, ces commentaires, 

Holly et Sébastien et je crois qu’il y a un certain nombre de problèmes 

que vous avez soulevés en matière de mise en application. Et en partie 

par rapport à ces problèmes, la question, c’est de savoir qui est éligible 

comme candidature prioritaire, surtout en ce qui concerne les intérêts 

commerciaux donc qui bénéficie et ça, ce n’est pas forcément très clair. 

Donc la barre très élevée dont Alan vient de parler, c’est aussi un autre 

problème. 
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 Certaines candidatures communautaires qui étaient définies de cette 

manière – communautaire – ont décidé de non, ce n’était pas possible 

pour elles d’être reconnues, d’arriver à ce niveau-là, à cette barre 

élevée. Donc il y a eu un petit peu cet élément décourageant dès le 

départ. Et donc avoir ce type de critères élevés, de barre élevée, c’est 

réellement un problème qu’il faut absolument reconsidérer dans le 

cadre de processus d’évaluation. Il faut justement le répéter à l’avenir. 

 Il y a un certain nombre de problèmes et ceci revient aux étapes 

initiales. Je n’ai pas regardé tout l’historique du début, je ne sais pas si 

tout est documenté d’ailleurs mais si le PDP peut revenir aux bases, 

considérer les concepts, clarifier exactement les avantages à obtenir et 

définir ce qu’est une communauté, comment on doit traiter les 

communautés de manière préférentielle et ensuite, faire avancer le 

processus de révision des mécanismes de priorités et d’évaluation. Et à 

partir de ce moment-là, ce sera utile. Et certes, il va falloir considérer les 

expériences des candidats qui ont utilisé cette évaluation prioritaire. 

Cela sera extrêmement utile parce qu’il y a eu beaucoup d’incohérences 

et tout ceci est documenté.  

 Le Conseil de l’Europe a fait un excellent travail de comparaison des 

expériences et d’identifications des incohérences. Nous avons pu le 

constater dans un certain nombre de candidatures, surtout dans le 

domaine du sport par exemple, tout ce qui est fédérations, entités 

sportives qui représentent différents clubs, différents sports, etc. Ces 

entités ont été traité de manières complètement différentes, sans 

vraiment en comprendre les raisons. Donc l’expérience de ces 

incohérences pourra permettre de prendre ceci en compte et de ne pas 
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répéter les erreurs pour que le système ne soit pas considéré comme 

inadéquat.  

 En ce qui concerne le processus d’évaluation prioritaire de la 

communauté, c’est là que le GAC a vraiment commencé à se dire que 

cela ne fonctionnait pas, qu’il y avait un certain nombre de problèmes, 

de candidatures qui s’enlisaient, qui étaient découragées. Et souvent, il 

y avait très peu de ressources à utiliser. Donc il y avait une certaine 

frustration par rapport au calendrier aussi.  

 Je me souviens en particulier du .rubgy qui voulait avoir un TLD prêt 

pour la Coupe Mondiale mais cela n’a pas été possible parce que le 

processus s’est donc enlisé avec des concurrents qui se retrouvaient à 

frustrer, qui frustraient leur candidature et qui ont empêché cette 

délégation. Donc le temps passait. Donc le Conseil International du 

Rugby a dépassé les délais pour pouvoir obtenir un TLD qui soit 

opérationnel avant la Coupe Mondiale. Donc voilà le type de problèmes 

auxquels nous avons été confronté. 

 Donc encore une fois, tout le processus a été frustrant et beaucoup des 

objectifs publiés attendus n’ont pas été respectés. Comme je le disais 

dans mon papier, les objectifs dans le cadre des avis du GAC qui ont été 

présentés au conseil, donc il y a eu un enregistrement des problèmes 

par rapport à ces candidatures de la communauté et nous continuons 

de pousser pour qu’il y ait certaines corrections du processus. Mais bien 

sûr, c’est difficile car le processus de candidatures général avance. Donc 

la seule chose que l’on peut faire, c’est de souligner ces problèmes et 

espérer des corrections pour les candidatures à venir. Voilà donc en 

gros ce que dit le document que j’ai rédigé. 
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 Comme vous le disiez Alan au début, je crois que pour la version finale, 

nous l’avons présenté au groupe PDP et donc nous allons également en 

parler lors de la réunion d’Abu Dhabi au GAC pour pouvoir en discuter 

et nous sommes prêts à écouter vos commentaires, les commentaires 

des différents groupes de la communauté sur ce problème en général. 

L’idée, c’est vraiment d’être impliqué dans le PDP pour promouvoir ces 

questions d’évaluation prioritaire de la communauté.  

 Je vais donc m’arrêter là pour écouter vos questions. Je vais écouter 

Adobe maintenant. 

 

ALAN GREENBERG : Merci Marc. Nous avons une liste de personnes qui veulent s’exprimer. 

Nous avons encore un peu de temps sur ce sujet. Et donc je vais d’abord 

passer la parole à Olivier. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci beaucoup. Merci pour ce résumé, Mark. Je trouve que c’est très 

intéressant.  

 Alors il y a une chose que vous avez mentionnée, c’est les incohérences 

dans le cadre de l’évaluation, cet historique qui s’est produit. L’ALAC a 

plus ou moins critiqué l’unité des renseignements, l’évaluateur, qui ne 

semblait pas avoir les connaissances et qui ne semblait pas avoir les 

expériences pour la rédaction de ce document. La question que je vous 

pose, c’est de savoir s’il y a eu une évaluation par rapport à cet 

évaluateur. Est-ce que c’était bien la bonne organisation, l’organisation 

adaptée dans le cadre de ce travail ? Je crois que la déclaration de 

l’ALAC par rapport à ça – on pourra peut-être la retrouver dans nos 
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archives -  a déploré le manque d’implication de la communauté. 

Parfois, c’est à la communauté de définir une communauté. Et pour 

ceci, il faut vraiment que ce soit la communauté qui soit impliquée. 

Donc je me demande s’il y a eu davantage de choses qui ont été faites. 

 

MARK CARVEL : Merci Olivier. Je ne savais pas qu’on avait pris ceci en considération. Ce 

n’est pas une question dont nous avons parlé au GAC mais 

effectivement, c’est un point intéressant. Il y a eu des questions par 

rapport à la performance de cet évaluateur, de l’EUI. Peut-être 

effectivement que ce n’était pas la bonne entité à choisir pour ce type 

de travail. Effectivement, c’est un facteur à prendre en compte dans le 

PDP.  

 

ALAN GREENBERG : Oui, c’est à moi de prendre la parole. Nous parlons beaucoup de 

l’intérêt public à l’ICANN et en grande majorité ce que nous faisons, 

c’est de nous concentrer sur les affaires. Et il faut noter que lorsqu’on 

dit que la communauté a priorité sur les gTLD, ce que l’on dit, c’est que 

les communautés, c’est mieux qu’encore une autre organisation à but 

lucratif. Et donc je crois qu’avoir le courage de le faire, c’est quand 

même quelque chose qui est important. 

 Je ne sais pas si on peut dire qu’il y a telle ou telle unité qui connaît telle 

ou telle communauté. C’est très difficile parce que les communautés 

sont très variées. Mais c’est l’interprétation du texte. Certains groupes 

parfois qui représentaient une partie toute petite du monde et donc ça 

se définissait comme une communauté et puis peut-être que quelqu’un 
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qui n’avait pas autant d’influence, ce n’était pas nécessairement une 

communauté. Mais en fait, à la base, ces deux groupes n’étaient pas 

forcément différents. Donc de toute évidence, je crois qu’il faut 

améliorer les choses. 

 Il faut également s’assurer de ne pas perdre le concept, le concept qui 

était admirable au départ et qui était assez inhabituel à l’ICANN.  

 Alors Sébastien, c’est à vous et ensuite, ce sera Dev. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci Alan. J’aimerais parler de ce que Mark a dit au début de son 

intervention. Certaines communautés qui avaient du mal avec les 

critères très élevés, qui voulaient donc se porter candidates mais pour 

lesquelles cela n’a pas été possible. Et alors ce que je souhaite dire par 

rapport à ça, c’est quelles sont celles qui entrent en compétition contre 

par exemple les communautés agricoles ? 

 

ALAN GREENBERG : Dev, c’est à vous. 

 

DEV ANAND TEELUCKSINGH : Merci. Donc ma question est par rapport à la reconnaissance des 

communautés. [L’interprète s’excuse, nous avons un problème de son.] 

Alors est-ce que la communauté peut faire objection à une 

candidature ? En fait, il doit y avoir vraiment opposition de la 

communauté et il faut vraiment prouver que l’on est soutenu pour faire 

objection parce qu’à mon avis, ce n’est pas toujours très clair.  
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MARK CARVEL : Oui Dev, merci. Je ne me souviens pas de cela au niveau du GAC. Nous 

n’en avons pas parlé. C’est une question très importante. Je sais que le 

Conseil de l’Europe – ses experts donc – a considéré cette question et a 

effectué certaines analyses et je crois que ce doit être une autre 

question qui doit être soulevée dans le cadre du PDP. C’est tout à fait 

vrai.  

 Pour ce qui est de la définition de l’éligibilité, je crois qu’il faut la 

considérer comme je disais au début. Alors il est possible de parler 

d’une communauté d’individus qui ont des intérêts communs, qui ont 

des objectifs communs, qui par exemple cherchent à entrer en lien en 

ligne par le biais d’un domaine de premier niveau avec le même but, le 

même objectif, les mêmes activités, donc en fait, des activités un petit 

peu coopératives, cette idée de rassemblement. Et on peut bien sûr voir 

comment affiner cette définition de manière à ce qu’il y ait une certaine 

prédictibilité qui permette cette redevabilité à laquelle vous faites 

référence de manière à pouvoir bien définir les objections. Et je crois 

que tout ceci représente le travail à effectuer.  

 Les experts du Conseil de l’Europe ont identifié ceci comme un sujet qui 

devait être pris en considération. Et de la même manière, je crois que 

l’ombudsman l’a également fait. Donc je crois qu’on peut tous, en tant 

que communauté de parties prenantes diverses et variées se rassembler 

pour vraiment identifier ce qu’est une communauté et quelles sont les 

préférences auxquelles ces communautés auraient droit pour s’assurer 

qu’il y ait une certaine définition, une certaine prédictibilité qui vienne 
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de cette définition et qui soit robuste pour qu’il y ait une certaine 

certitude, une certaine prévisibilité. 

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup. Nous avons encore deux ou trois minutes. Je vois 

qu’Yrjö a levé la main. Et vous voulez y aller, Yrjö ? Mark va d’abord 

prendre la parole et après, nous vous donnerons la parole, Yrjö.  

 

MARK CARVEL : Je donne la parole à Yrjö. Qu’il prenne la parole s’il le veut. Moi, je n’ai 

rien d’autre à ajouter. Et peut-être que je conclurais en invitant tout le 

monde à lire ce document, à voir ce qui leur paraît correct et 

fonctionner correctement dans ce document et les choses qui ne vont 

pas. Qu’ils nous le disent. 

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup. Et nous donnons maintenant la parole à Yrjö. 

 

YRJÖ LANSIPURO : Merci Marc, merci Alan. Je pense que ce sera sur l’ordre du jour de 

notre réunion conjointe ALAC-GAC. Et je pense aussi qu’il serait 

intéressant pour certains membres appartenant à différentes 

organisations de continuer cette discussion concernant la définition. Et 

même, on nous a handicapé pendant la réunion d’Abu Dhabi 

concernant la définition de ce qui est basé sur la communauté.  
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ALAN GREENBERG : Nous ne connaissons pas vraiment encore les détails de notre réunion 

d’Abu Dhabi mais nous pensons qu’il y aura une séance en préparation 

avec le GAC entre ALAC et le GAC et si nous avons le temps, je pense 

que ce sera un point important à aborder. Donc je voudrais savoir 

d’abord si Mark sait s’il y a quelque chose... si l’on peut d’abord 

travailler sur ces points lors de la réunion d’Abu Dhabi. Je demanderais 

à tout le monde de lire ce document et de nous dire s’il y a des choses 

que vous voulez modifier. Voilà. C’est le travail qu’il faut faire en 

préparation de notre réunion à la fin du mois.  

 Le point suivant de notre ordre du jour est la révision de At-Large, mise 

à jour concernant cette révision At-Large. Je vais faire un petit peu le 

point avant de donner la parole à Holly et à Cheryl Langdon-Orr.  

 

MARK CARVEL : Et je voudrais remercier tout le monde et vous saluer. 

 

ALAN GREENBERG : Vous pouvez participer, continuer. Restez avec nous si cela vous 

intéresse. Si la révision de l’ICANN vous intéresse, vous pouvez rester 

avec nous. 

 

MARK CARVEL : Bien, je vais vous laisser et revenir à notre rapport.  

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup Marc. 
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 Vous vous souvenez que la révision externe et ALAC ont fait une 

présentation pour le comité d’organisation et il ont décidé que bien que 

les pratiques standards étaient d’envoyer cela au conseil pour son 

approbation une fois que les SO et les AC donnent leur avis vu que nous 

n’acceptons pas de recommandation, nous n’acceptons pratiquement 

aucune recommandation. Nous pensons que nous sommes dans une 

situation très compliquée parce que les SO, les AC et le conseil non plus 

ne peuvent pas dire « Mettons cela en œuvre. »  

 Donc on a décidé de demander un résumé, une feuille de route 

comparant les problèmes indiqués et la façon dont ALAC propose de 

mettre en œuvre ces points-là. Donc on a demandé qu’une carte, 

qu’une feuille de route soit faite et nous sommes actuellement en 

discussion avec MSSI pour savoir dans quelle mesure les groupes de 

travail d’ALAC vont élaborer cette feuille de route. Et personnellement, 

moi, je leur ai donné mon avis. Et lors de la réunion d’ALT qui a eu lieu 

hier, mon avis a été soutenu par Cheryl. Et il n’est pas raisonnable de 

considérer des documents concernant At-Large sans tenir compte de 

l’opinion d’At-Large.  

 Alors qui veut prendre la parole ? Olivier a levé la main. Donc je 

donnerai la parole à Holly ou à Cheryl si elles ont quelque chose à dire 

d’abord. 

 

HOLLY RAICHE : Merci beaucoup pour ce résumé, Alan.  

 Le commentaire que je ferai en plus de ce que vous avez dit, Alan, c’est 

que le calendrier est [inintelligible]. Selon le calendrier, on pensait que 
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ce serait ce Conseil d’Administration qui pourrait faire un appel final 

concernant cette révision mais apparemment, cette décision va passer 

au Conseil d’Administration suivant et nous sommes tout à fait déçu 

que ce document va être présenté comme ça à quelqu’un qui ne 

connaît pas. 

 

ALAN GREENBERG : Notre objectif serait que ce document soit présenté à l’OEC après la 

réunion d’Abu Dhabi. Il y a donc eu un échange de courriels pourtant 

sur ce point. En tout cas, pour le moment, les choses étaient comme ça. 

Il peut y avoir des changements depuis.  

 Olivier, vous avez la parole. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Alan. Je voudrais faire un commentaire et poser une question. 

D’abord, je voudrais dire que quand il s’agit de transparence, je me 

souviens que le conseil avait dit qu’il fallait partager les documents de 

façon à ce que la communauté sache comment les décisions étaient 

prises et quelles avaient été les informations qui avaient été fournies 

sur lesquelles le conseil s’était basé pour prendre certaines décisions. 

Donc premier point. Et dans ce cas-là, ça ne s’appliquerait pas à l’autre ? 

Parce que si je me souviens bien, il y a un engagement qui a été fait par 

le conseil après qu’un incident ait eu lieu. Le conseil avait pris une 

décision sans tenir compte de ces justificatifs de cette décision. 

 Deuxième point : est-ce que nous avons quelque chose qui nous 

explique pourquoi le conseil ne peut pas prendre sa décision ? Pourquoi 

le comité de gouvernance du conseil doit prendre une décision sur un 
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document rédigé par quelqu’un d’autre et non pas un document rédigé 

par nous même. 

 

ALAN GREENBERG : Bien. Ces documents donc de briefing sont en général disponibles après 

les réunions, pas avant. De toute façon, cet incident dont vous parlez, si 

je me souviens bien et je pense que je me souviens bien parce que c’est 

pour cela que nous pensons qu’il faut qu’il y ait davantage de 

transparence dans ce domaine. 

 En tout cas, je pense que l’OEC a pris une décision bien inspirée en 

disant qu’on va rejeter cette recommandation ou en tout cas, on va 

essayer de faire quelque chose sur certains points fondamentaux. Mais 

vous vous souvenez peut-être que la révision de Westlake selon ce 

qu’on a dit a été rejetée et qu’ALAC à la place avait créé une nouvelle 

révision. Non. Ce n’est pas l’ALAC qui a fait une nouvelle révision, c’est 

le comité du conseil.  

 Mais c’est important parce que ce processus devrait être fait par une 

organisation externe. Ce rapport ne semble pas acceptable tel qu’il l’est 

maintenant mais ce n’est pas ALAC qui doit demander un 

remplacement. Donc je pense que c’est tout à fait raisonnable que le 

personnel de l’ICANN essaie de le dire mais je pense que ce serait bien 

que le conseil puisse avoir la possibilité au moins de faire un 

commentaire en tout cas sur cette révision. 

 Est-ce qu’il y a d’autres commentaires ? De toute façon, nous sommes 

dans une étape de changements ; à tout moment, il peut y avoir des 

changements dans ce domaine.  
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 Donc on a beaucoup de préoccupations concernant la façon dont les 

choses vont évoluer. Hier, on a fait un commentaire pendant la réunion 

de l’ALT et on se demandait où était la transparence dans ce domaine et 

c’est une très bonne question, question qu’on peut se poser. Et on 

devrait s’assurer qu’il y ait un certain niveau de transparence, oui. 

 Je vois qu’il n’y a personne qui demande la parole et donc je propose 

que l’on passe au point suivant de notre ordre du jour. Vous vous 

rappelez que les demandes spéciales de budget cette année outre les 

ateliers d’IGF qui devaient être approuvés qui incluent le financement 

de voyage pour plusieurs personnes. Nous avons aussi des approbations 

pour des demandes d’ALAC pour fournir des fonds pour certaines 

personnes qui ne sont pas directement associées à certains projets. Et à 

ma surprise, cela a été accepté. Donc la demande était présentée. Nous 

avons dit que nous voudrions qu’il y ait cinq personnes mais qu’on 

comprenait que cela pouvait être organisé sur plusieurs années. Ce que 

l’on voudrait, c’est qu’il y ait deux personnes, une du comité de 

participation et de sensibilisation et une d’ALAC qui puisse participer. 

Cela a été accepté donc nous devons maintenant sélectionner ces 

personnes. 

 Le comité de participation a déjà précisé quels étaient les critères pour 

sélectionner ces personnes et nous devons maintenant voir ce que nous 

faisons pour ALAC. Et les critères qui ont été identifiés par le comité de 

participation étaient pour la gestion du stand pour l’IGF, pour participer 

à différentes activités et pour prendre la tête de certaines activités d’At-

Large. 
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 Ce dont nous avons discuté ici, c’est une version préliminaire que nous 

sommes en train de faire. Mais nous devons prendre une décision avant 

de faire un appel à volontaires. Donc on a décidé que le type de choses 

que l’on cherchait du côté d’ALAC n’était pas vraiment un travail de 

sensibilisation mais plutôt de participation aux activités d’IGF.  

 Donc les critères étaient d’avoir de l’expérience dans le domaine de 

l’IGF, avoir déjà participé à des réunions régionales ou mondiales d’IGF, 

connaître les politiques d’At-Large, les questions liées aux 

consommateurs. Je pense qu’il faut donc des gens qui puissent 

participer au plus grand nombre d’ateliers possibles. Donc nous 

voudrions que les gens aillent à ces ateliers et s’ils sont sur la liste des 

orateurs, qu’ils participent comme cela et sinon, qu’ils participent 

d’autre façon. Donc on les encourage à préparer des rapports après et à 

recevoir des commentaires d’ALAC.  

 Donc ce que nous voudrions, c’est que les gens soient dans ce processus 

et que tout le monde tire profit de l’IGF et que l’IGF aussi tire profit de 

la participation de ces représentants d’At-Large, pas seulement à travers 

les ateliers mais dans le contexte général. Et je dirais que le fait que 

nous aillons ce type d’engagement est un point, quelque chose qui nous 

montre vraiment que nous voulons qu’il y ait davantage de participation 

au sein d’IGF. Et je crois que c’est un point tout à fait positif.  

 Nous n’avons pas beaucoup de temps maintenant pour discuter de ce 

point-là mais je voudrais savoir quelle est votre opinion, savoir dans 

quelle mesure les gens qui participent à cet appel pensent que ces 

critères vont être utiles pour voir qui sont les bons candidats pour se 

présenter pour l’IGF. 
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 Alberto, vous avez la parole. 

 Et je vais demander au personnel de l’ICANN de prendre note. 

 

ALBERTO SOTO : Cette liste est préparée à l’avance et il est possible que la préparation 

de cet atelier ne soit pas adéquate pour que les gens participent. J’étais 

à Panama et il faut être prêt, il faut être vraiment quelqu’un qui peut 

faire des interventions, il faut être sur place avec des documents 

préparés. Il faut avoir des supports et il faut être prêt à l’avance sinon... 

 J’ai fait ces ateliers deux fois et je crois qu’il faut le prendre en 

considération, c’est très important, le fait d’être très préparé et d’avoir 

des documents. 

  

ALAN GREENBERG : Le sous-comité engagement et sensibilisation participera au processus 

de sélection et choisira en fonction les documents.  

 En ce qui concerne l’ALAC, je crois que nous cherchons quelqu’un qui 

est impliqué. Alors j’hésite à utiliser ce terme. Quelqu’un qui soit peut-

être à un niveau de responsabilité, j’hésite à utilise ce terme mais qui 

puisse donc solliciter davantage de membres. L’idée, c’est d’être 

vraiment impliqué de manière active dans l’IGF. Et ça ne veut pas 

nécessairement dire de faire une intervention. C’est vrai que les 

interventions sont souvent définies à l’avance. Mais il y a d’autres 

opportunités de participer aux discussions même si on n’est pas un des 

intervenants officiels. 

 D’autres personnes ? Tijani, allez-y. 
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TIJANI BEN JEMAA : Merci Alan. Je suis tout à fait d’accord avec vous par rapport aux tâches 

de la personne qui sera sélectionnée. Mais on ne demande pas 

nécessairement aux gens de devenir intervenants, c’est trop tard de 

toute façon. Cela fait déjà longtemps que c’est organisé. On demande 

simplement aux gens de participer dans l’auditoire, peut-être de 

participer à un panel et de participer à la discussion. Il faut simplement 

que les gens soient visibles, que les gens aient des contributions 

importantes à apporter de manière à ce que les gens voient comment la 

communauté de l’ICANN participe et a des choses à apporter au 

système. L’idée, c’est que les gens comprennent qu’il n’y pas que le 

personnel et le conseil qui prennent les décisions à l’ICANN, que la 

communauté est impliquée également. Et c’est ça, l’idée. L’idée, c’est 

d’avoir plus de crédibilité, plus de visibilité pour que les gens 

s’adressent à cette personne plutôt que d’être dans les couloirs et de 

dire « Nous sommes les meilleurs, nous sommes AFRALO, etc. » 

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup Tijani. Y a-t-il d’autres personnes qui souhaitent 

prendre la parole ? 

 Alors apparemment, aucun des critères des six critères ne doit être 

retiré de cette liste puisque personne ne l’a suggéré et personne n’a 

suggéré de critère supplémentaire. Alors est-ce que vous êtes 

d’accord ? Est-ce qu’on fait un appel à volontaires ? N’oubliez pas que 

cela vient de l’ALAC. Est-ce qu’on le fait sur la base de cette liste 

rapidement ? Qu’est-ce que vous en pensez ?  
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 Olivier, c’est à vous. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci beaucoup Alan. J’ai une question par rapport aux critères et 

surtout en ce qui concerne la discussion sur les idées, donc les 

discussions au cours des séances de l’IGF. Je croyais que c’était les 

propositions d’ateliers des RALO qui devaient être présentées. Je ne 

pensais pas que c’était le siège de l’ALAC. 

 

ALAN GREENBERG : Les RALO qui organisent des ateliers créeront les listes d’intervenants. 

Et donc si l’ALAC est choisie, elles pourront les ajouter à la liste si cela 

est lié à leurs sujets, tout comme il y aura des séances autorisées par 

l’ALAC et les gens pourront être ajoutés à la liste. Mais dans une grande 

partie, les listes d’intervenants comme l’a dit Tijani sont déjà établies. 

Alors on ne dit pas que ces personnes doivent être des intervenants 

mais que ce doit être des personnes actives, visibles et qui contribuent 

au processus de l’IGF de manière active. Et je ne pense pas que ce soit 

contradictoire. En tout cas, pas de mon point de vue dans le cadre de 

ma participation limitée, de mon expérience lors de ces réunions. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Oui, vous avez raison. D’accord. 

 

ALAN GREENBERG : Je propose que l’on fasse appel à volontaires et je pense que les 

régions... Peut-être que Dev ou quelqu’un d’autre de sensibilisation et 

engagement pourrait faire quelque chose de similaire et confirmer à 
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l’avenir. On pourrait peut-être avoir un délai de candidatures pour la fin 

d’Abu Dhabi au plus tard et ensuite, les sélections peu après de manière 

à ce qu’on puisse organiser les voyages. Je ne pense pas qu’on ait 

besoin d’un vote officiel de l’ALAC mais il serait quand même bien 

d’avoir le consensus. S’il y a des personnes qui ne sont pas d’accord, 

n’hésitez pas. 

 Tijani, allez-y. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Merci Alan. Je ne pense pas qu’il faille attendre après Abu Dhabi pare 

qu’il faut préparer le voyage, etc. Je pense qu’il sera mieux d’avoir un 

candidat, en fait une sélection déjà faite. Je ne pense pas que ce soit 

compliqué. Il suffit d’une semaine, on fait appel à volontaires, une 

semaine, quelques volontaires et je pense qu’une semaine suffit. Même 

pas une semaine en fait, quelques jours : deux jours, trois jours. Cela 

devrait suffire pour sélectionner un candidat. 

  

ALAN GREENBERG : Merci Tijani. Nous ne sommes pas en désaccord. Je prends l’avion dans 

une semaine... dans une semaine, oui, c’est ça. Je pars à l’aéroport à 

peu près à cette heure-ci dans une semaine donc ce que je suis en train 

de dire, c’est que oui, nous allons demander des candidats mais d’avoir 

un délai en début de semaine. Ce que vous suggérez, c’est que peut-

être on pourrait sélectionner pendant Abu Dhabi ? C’est ça ? C’est ce 

que vous suggérez ? 

 On ne sait pas s’il y aura beaucoup de candidats ; il n’y en aura peut-

être qu’un, ce serait facile. Mais je veux bien, on peut peut-être avoir 
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une date butoir au début de la semaine d’Abu Dhabi et sur la base du 

nombre de candidats, on verra comment on prend la décision.  

 Je ne veux pas utiliser de comités de sélection parce qu’il y a un certain 

nombre de personnes qui sont membres de l’ALAC donc cela peut être 

un petit peu gênant. Alors on verra comment on organise ça. Il faudra 

improviser un petit peu. 

 S’il n’y a pas d’objection, nous allons donc faire un appel très 

rapidement et la date butoir sera au début de la semaine d’Abu Dhabi. 

Très bien, c’est bon. 

 Donc point suivant à l’ordre du jour, merci beaucoup à tous, donc c’est 

très bien, je suis content des décisions. C’était important.  

 Donc le point suivant : la planification de l’ICANN60. Alors nous avons 

34 minutes qu’il nous reste. Nous avons 30 minutes pour cette 

discussion et ensuite, une discussion rapide de 5 minutes sur ATLAS 

pour pouvoir en parler davantage par la suite. Donc je passe la parole à 

Gisella qui va donc nous parler de l’emploi du temps. 

Alors il y a des emplois du temps détaillés pour les séances de travail At-

Large mais il y a encore des changements qui vont être mis en place. Il 

faut jongler avec différentes choses mais on en est presqu’arrivé à un 

bon résultats. 

 Gisella, c’est à vous. 

 

GISELLA GRUBER : Merci beaucoup. Je viens d’afficher la page wiki d’At-Large pour Abu 

Dhabi. Alors il faut savoir que toutes les séances, séances de 
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développement, développement des RALO, développement ALAC, tous 

les emplois du temps, tout est affiché sur cette page. Vous avez 

également la carte du centre de réunion. N’oubliez pas que ce qui est 

affiché, c’est l’emploi du temps à jour. Nous ne pouvons plus apporter 

de changements à l’emploi du temps général qui est affiché sur la page 

de l’ICANN pour Abu Dhabi. 

 Alors je vais passer la parole à Heidi et je reviendrai après avec 

davantage de détails. 

 

HEIDI ULLRICH : Merci beaucoup Gisella. Bonjour à tous. Donc nous allons parler de la 

réunion ALAC et nous allons commencer par le samedi. Nous avons mis 

le lien dans Adobe Connect donc vous pouvez suivre de cette manière. 

Je vais entrer dans les détails de chaque point. Je vais vous dire qui sera 

et qui a été invité et je vous dirai qui est confirmé et non.  

 Donc samedi à 9:00, accueille d’Alan avec les nouveaux leaders, les 

invités spéciaux. Ensuite, nous passons avec les objectifs de l’At-Large, 

l’ICANN60, y compris la séance avec le conseil ; il y a plusieurs 

questions, des préparatifs pour les séances intercommunautaires. 

Ensuite, jusqu’à 10:15 avec pause café, 90 minutes pour les nouveaux 

gTLD y compris les candidatures de la communauté, les confusions, les 

soutiens. 

 

ALAN GREENBERG : Heidi, je vous interromps. Cette séance dépend toujours des 

intervenants et nous sommes en train de travailler avec le PDP pour voir 

qui peut nous parler.  
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HEIDI ULLRICH : Ensuite, nous nous retrouvons l’après-midi à 1:30. Olivier va nous 

retrouver pour parler de l’évolution, donc 90 minutes sur l’évolution de 

l’ICANN. Donc c’est similaire aux évolutions de l’ICANN et donc le staff 

parlera à toutes les personnes qui font partie de ce groupe et donc ils 

pourront se joindre à nous.  

 Ensuite l’après-midi, nous avons une série de personnes qui viendront 

vous parler dont Denise Michel et [inintelligible] sur le SSRRT, Jonathan 

Zuck sur le CCTRT. Et enfin Bryan Shilling et moi, nous allons avoir le 

directeur sur les dispositifs de protection des consommateurs. 

 Dernière séance ensuite, une discussion sur l’organisation sur ATLAS III : 

donc des questions de déplacements, qui doit y aller, quelles sont les 

délais, les dates butoirs, l’emploi du temps par bloc qui a déjà été 

déterminé, quelques thèmes et autre point, les paramètres d’ATLAS III.  

 Dimanche, nous avons Rinalia qui fera une courte séance et ensuite, 

nous allons avoir une séance avec Leon, une discussion avec les 

membres entrants et sortants du conseil sélectionnées par At-Large. 

Ensuite, nous aurons une réunion. Je regarde s’il y a des questions. Non, 

il y n’y a pas de question. Bien.  

 Ensuite, en milieu de matinée, nous aurons une discussion avec SSAC 

puis le [inintelligible]. Nous rencontrerons le vice-président régional de 

la région d’APRALO et Jérôme et Baher et nous verrons les différents 

aspects du rôle des parties prenantes et des volontaires. 

 Ensuite, nous aurons une séance de 30 minutes sur les commentaires 

publics, sur la façon de répondre à cela. Ensuite, la manière de 
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développer les commentaires publics. Cela viendra directement de la 

révision d’ALAC. Cela sera suivi par une discussion avec les membres du 

département de la responsabilité publique et ensuite, le programme de 

participation de la communauté. Et cela sera suivi par une brève séance 

pour la réunion conjointe du GAC et d’ALAC. 

 Ensuite, il y aura deux autres séances. Nous allons analyser la révision 

du groupe de travail qui travaille sur la révision d’ALAC. Est-ce qu’il y a 

des commentaires là-dessus ? 

 

ALAN GREENBERG : Non. J’ai déjà parlé de la révision d’At-Large donc c’est bon. 

 

HEIDI ULLRICH : Ensuite, Evan a travaillé avec moi-même et avec Alan pour créer un 

groupe de travail. Donc nous allons regarder maintenant quels groupes 

doivent être renforcés et quels sont les groupes de travail qui ont 

terminé leur mission. Donc ce sera les discussions que nous aurons.  

 

ALAN GREENBERG : Heidi, je voudrais dire je demanderais que pour cette réunion, nous 

n’ayons pas de nouveau une discussion sur les groupes de travail et je 

m’arrêterai là. 

 

HIEIDI ULLRICH : Ensuite, nous avons une discussion sur un projet qui est commun qui est 

un projet sur les ressources qui va travailler sur l’administration des 

soutiens, les formations des compétences et destiné au personnel, le 
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soutien pour les voyages, etc. Donc c’est moi qui vais présenter un 

travail sur ce point-là. 

 Ensuite notre dernière heure sera consacrée à la ccNSO et pour ce 

point-là, notre ordre du jour n’est pas terminé. Voilà. 

 Ensuite, nous allons passer au mercredi. Après pour donc le mercredi, 

nous avons notre séance de conclusion qui va avoir lieu mercredi et qui 

sera faite en deux parties. Première partie qui sera suivie d’une 

discussion avec Göran Marby. Et Alan, je voulais vous rappeler que dans 

ce point de l’ordre du jour, il faut voir quels points vous voulez aborder 

avec Göran. 

 

ALAN GREENBERG : Si nous n’avons pas de thèmes à aborder avec Göran, il ne viendra pas 

donc c’est important de savoir de quoi nous voulons parler avec lui. 

 

HIEIDI ULLRICH : Merci Alan. Ensuite, il y aura une petite séance de conclusion sur la 

réunion d’Abu Dhabi qui sera suivie par la discussion finale qui sera la 

deuxième partie de conclusion avec les liaisons. Je m’excuse, c’est 20 

minutes pour les leaders des RALO et 20 minutes pour les présidents 

des RALO et je m’excuse de ce peu de temps mais bon, c’est comme ça.  

 Ensuite, nous passons au vendredi. Nous avons la séance de 

développement d’ALAC. Voyons si nous pouvons mettre cela sur l’écran. 

Donc c’est seulement pour continuer pour les membres entrants et les 

membres d’ALAC qui restent au sein d’ALAC. 
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ALAN GREENBERG : Oui, pour tous ces membres. 

 

HEIDI ULLRICH : Nous vous demandons de lire cela. Il y a certaines activités 

préparatoires qui sont importantes et une séance de développement 

sur l’ordre du jour qui est importante.   

 Tijani, je vois que vous avez la main levée. Tijani, allez-y. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Est-ce que je peux parler ? 

 

HEIDI ULLRICH : Allez-y Tijani, vous avez la parole. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Merci Heidi. Je voudrais attirer votre attention sur le fait que tous les 

membres d’ALAC seront présents vendredi et le groupe de travail sur 

l’académie ne pourra pas se réunir et tous les membres d’ALAC ne 

pourront pas participer à cette réunion. 

 

HEIDI ULLRICH : Alan, est-ce que je peux répondre ?  

 

ALAN GREENBERG : Vous pouvez répondre ou je peux répondre. Allez-y si vous voulez. 
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HEIDI ULLRICH : Ma réponse serait que nous avons informé les personnes inscrites à 

l’académie de ce chevauchement. Nous avons trois personnes dans les 

RALO. Il y a une personne pour ALAC si je me souviens bien.  

 

ALAN GREENBERG : Je dirais que la réponse courte, c’est que nous n’avons pas d’autres 

choix : ou bien nous organisons cette séance parce qu’au début, nous 

ne savions pas. Lorsque nous avons fait une demande de budget pour 

cette séance du vendredi, nous ne savions pas que c’était à ce moment-

là que cette réunion aurait lieu. Et donc il existe un conflit. Si quelqu’un 

pense qu’il doit absolument aller à cette réunion, à ce moment-là, nous 

devons voir comment nous pouvons résoudre cela pour que les gens 

puissent diviser leur temps et pouvoir participer à ces deux réunions. Je 

n’ai pas d’autres réponses. Les réunions d’ICANN sont complexes, 

difficiles à organiser et on ne savait pas à l’avance que cela allait arriver. 

Donc il faut essayer de trouver une solution maintenant.  

 Heidi, je vous donne la parole. Je n’ai rien d’autre à dire. 

 

HEIDI ULLRICH : Tijani, vous voulez reprendre la parole ? Allez-y Tijani. 

 

TIJANI BEN JEMAA : C’est une réponse. Je suis le seul membre d’ALAC qui s’est inscrit pour 

ce cours. Je ne participerai pas au cours parce que je pense que ce n’est 

pas bon de partager le temps des membres d’ALAC entre le cours et 

cette séance. Si je dois choisir, je choisirai la séance de travail. 
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ALAN GREENBERG : Merci Tijani. Cheryl, allez-y. 

 

CHERYL LANGDON-ORR : Merci Alan. Si vous devez diviser votre temps, je dirais qu’il faut choisir 

entre les deux activités et c’est la structure de cette journée d’ALAC 

hélas. Si vous voulez participer à la séance culturelle, il faudra choisir, 

c’est simple, et ne pas participer à l’autre séance. 

 

ALAN GREENBERG : Je ne me sens pas vraiment coupable à ce propos parce que j’ai fait un 

commentaire probablement incorrect selon lequel nous pouvons tous 

utiliser ce type de formation et on apprend toujours quelque chose mais 

nous ne somme peut-être pas le groupe qu’ils aient ciblé en premier 

lieu par ce type de cours. 

 Heidi, allez-y. 

 

HEIDI ULLRICH : Est-ce que Gisella, vous voulez prendre la parole ? Et ensuite, nous 

reprendrons la question de la session de développement d’ALAC avec 

Cheryl. 

 

GISELLA GRUBER : Puisque la séance de développement d’Abu Dhabi est sur l’écran, peut-

être que nous pouvons donner la parole à Cheryl et ensuite, je 

reprendrai la suite.  
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Cheryl Langdon-Orr: Merci beaucoup Gisella. Donc à propos de cette séance de 

développement, je voudrais dire que ceux d’entre vous qui ont déjà 

reçu ces informations – et on peut les regarder – vous avez constaté 

qu’il y a plusieurs formats, formats différents, avec des objectifs 

différents. Si vous avez déjà fait ce type de séances auparavant, vous 

allez constater qu’il y a des changements. L’autres chose, à mesure que 

vous regardez le matériel de l’ordre du jour, vous allez voir qu’il y a du 

matériel de préparation que vous pouvez utiliser si vous allez participer 

à cette séance de façon à être préparé à connaître quels sont les points 

qui vont être abordés et pour savoir quel... Vous devez connaître 

certains points, est-ce que vous devez vous préparer, quels sont les 

thèmes pour lesquels vous pouvez vous préparer, les documents que 

vous pouvez utiliser pour vous préparer.  

 Je vais vous demander de ne pas partager les détails de votre 

préparation et voilà, j’ai fini. Merci. 

 

ALAN GREENBERG : Heidi, vous avez la parole. 

 

HIEIDI ULLRICH : Merci. Je vais donner maintenant la parole à Gisella. Ensuite, il y a une 

série d’autres points que je voudrais aborder mais maintenant, je donne 

la parole à Gisella.  

 

GISELLA GRUBER : Merci beaucoup. Permettez-moi d’abord d’afficher le document sur 

l’écran. C’est long, je m’excuse. Donc pour ces évènements sociaux 
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d’Abu Dhabi, nous avons samedi le dîner d’ALS APRALO pour lequel il 

faut avoir des invitations. Ensuite le dimanche, nous avons le cocktail 

des femmes du DNS et l’évènement de réseautage social des boursiers. 

Le lundi, nous aurons la soirée du gala. J’enverrai un petit mot à tout le 

monde avec les évènements sociaux qui auront lieu pendant cette 

journée et les vêtements que vous devez porter pour ce type 

d’évènement parce que je sais qu’il y a un code vestimentaire très 

stricte pour les hommes et pour les femmes. Ensuite mardi, nous aurons 

les adieux à Steve Crocker qui auront lieu donc dans la soirée et ensuite 

le Gems qui aura lieu on ne sait pas encore où ni à quelle heure. Ensuite, 

il y aura le mercredi le showcase d’APRALO de 18:30 à 20:00. Nous vous 

demandons de venir. La couleur, c’est le rouge cette fois-ci. Et ensuite 

jeudi, nous aurons le cocktail de conclusion de la communauté de 20:00 

à 21:00 et c’est un petit peu tard mais le conseil va avoir une réunion 

qui finira assez tard avec nous donc nous passerons de cette réunion au 

cocktail de conclusion. Voilà, c’est tout en ce qui concerne les 

évènements sociaux. 

 

ALAN GREENBERG : Merci beaucoup. Gisella, vous avez parlé du dîner d’APRALO et cela 

inclut tous les leaders d’ALAC ? Est-ce que cela inclut tous ces gens ? 

 

GISELLA GRIBER : Nous sommes en train de regarder le budget mais cela n’a pas encore 

été confirmé. On n’est pas sûr de pouvoir ouvrir ceci à l’ALAC et aux 

régions. Normalement, c’est pour APRALO donc ce sera décidé au cours 

de la semaine à venir. Donc nous vous dirons qui sera invité à ce dîner 
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mais pour l’instant, c’est pour les ALS APRALO donc je préfère en rester 

là.  

 

ALAN GREENBERG : Je suggère que – Pour un certain nombre d’années, il y a toujours eu un 

repas le jeudi vers la fin de la semaine pour ALAC. Alors si on ne peut 

pas aller à celui APRALO, est-ce qu’on pourrait peut-être faire quelque 

chose en parallèle pour que l’on ait quelque chose pour que les gens 

puissent se retrouver ? 

 

GISELLA GRIBER : Alan, dès que je connaîtrais ce statut par rapport à ce dîner, je pourrai 

effectivement prendre les dispositions pour voir comment procéder. 

 

ALAN GREENBERG : Sinon, si le jeudi il y a beaucoup de choses à manger, ce n’est peut-être 

pas la meilleure solution mais ce serait quand même bien de se 

retrouver de manière plus décontractée que pendant nos réunions de 

toute la journée. 

 

HOLLY RAICHE : Il y a des commentaires dans le chat, une petite conversation. Qu’est-ce 

qu’il faut mettre ? Quelles sont les règles ? Comment faut-il s’habiller de 

manière à ce que les gens puissent être prêts ? Heidi a tout compris, elle 

a répondu, c’est bien pour les femmes surtout aussi. 
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HEIDI ULLRICH : Holly, j’ai mis les recommandations vestimentaires pour le restaurant et 

je crois que c’est la même chose.  

 

HOLLY RAICHE : Gisella disait surtout pour le gala. Pour le gala, les règles vestimentaires 

sont très strictes. J’ai uniquement vu des commentaires sur les 

hommes. Je n’ai pas vu de commentaires sur la tenue vestimentaire des 

femmes donc ce serait intéressant. 

 

ALAN GREENBERG : Oui, effectivement. Il serait bien de savoir ce qu’il faut emmener dans la 

valise en fait.  

 

GISELLA GRUBER : J’étais sur le site web et j’ai vu le Palais des Émirats, j’ai vérifié un petit 

peu ce qu’il se passe sur place et donc lorsqu’on se rend dans les 

restaurants du palais, il faut respecter les règles vestimentaires pour y 

entrer. J’ai demandé à l’équipe de vérifier s’il y a effectivement une 

tenue vestimentaires très stricte pour le gala ou si on peut en fait venir 

directement de la conférence avec les vêtements que l’on porte lors de 

la conférence. Et donc je demande à ce que ceci soit confirmé dans les 

24 heures. 

 

ALAN GREENBERG : Alors s’il y a un lien pour la tenue vestimentaire du Palais, ce serait bien 

de l’avoir. Merci beaucoup.  

 Alors Heidi, allez-y. 
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HEIDI ULLRICH : Alors revenons aux questions de discussion pour Göran. Simplement 

deux questions, peut-être même qu’une seule question suffit mais il 

faut donc avoir cette question pour réserver. 

 

ALAN GREENBERG : Pendant que vous y réfléchissez, je dois vous dire qu’il y a des règles 

très strictes par rapport aux médicaments, y compris ce qui est sous 

ordonnance ou non donc les médicaments que l’on a le droit 

d’emporter. Il y a certains médicaments, peu importe le nombre 

d’ordonnances que vous avez, qui sont interdits, absolument interdits. Il 

y a peut-être des dérogations, je ne le sais pas mais si vous avez des 

médicaments et que vous souhaitez les emmener avec vous, vous devez 

absolument lire les règles. Donc il faut déjà emmener vos ordonnances, 

pas uniquement le flacon. Donc faites très attention si vous utilisez des 

médicaments assez puissants. Donc vérifiez qu’ils ne sont pas sur la 

liste. Et si c’est le cas, si vous avez vraiment besoin de ces médicaments, 

vérifiez avec quelqu’un ce qu’il faut faire.  

 Heidi, je vous repasse le micro. Est-ce qu’il y a des personnes qui ont des 

idées par rapport à la discussion avec Göran ? Est-ce que vous voulez lui 

parler ? Est-ce que vous voulez l’écouter ? Ou alors on fait autre chose,  

je ne sais pas. Alors je me suis trompé, ce n’est pas le fait qu’il ne veut 

pas venir mais il a besoin de cette liste sinon, il... 
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TIJANI BEN JEMAA : Alan, merci beaucoup. Göran a mis en place de nouvelles initiatives et je 

lui ai demandé quel était le résultat. Est-ce que l’on peut lui poser la 

question du résultat ? 

 

ALAN GREENBERG : Par rapport au directeur de plaintes ? Est-ce que j’ai bien compris ce 

que vous avez dit Tijani ? C’est ça ? Alors je note, très bien. Est-ce qu’il y 

a autre chose ? Je vois que Cheryl a fait des commentaires par rapport 

aux autorisations pour les médicaments dans le chat. Dev dit que les 

enjeux de l’ICANN liés à l’intérêt public et à la question du multipartite 

étant donné tout ce qu’il se passe au niveau multilatéral dans le monde 

entier. Alors je ne sais pas si c’est à Göran qu’il faut parler de l’intérêt 

public. Ça, c’est plutôt une question Conseil d’Administration et 

personnel. Holly, est-ce que vous pouvez nous donner 24 heures ? 

 

HOLLY RAICHE : Oui, c’est possible mais pas plus.  

 

TIJANI BEN JEMAA : J’ai autre chose à mentionner. Est-ce qu’on peut lui demander s’il y a 

une différence au niveau du personnel suite à la transition ? Est-ce qu’il 

y  des choses qui ont changé suite à la transition du personnel ?  

 

ALAN GREENBERG : C’est noté, c’est la deuxième question. S’il n’y a rien d’autre, on regarde 

un petit peu ce qu’il va arriver dans les 24 heures. On essaiera de voir ce 

qu’on utilise. Alors est-ce que la gouvernance de l’internet fait partie de 

la mission de l’ICANN ? Alors je pense que c’est une question qu’on 
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aurait pu soulever auprès du conseil. Je pense que c’est une des 

questions pour le conseil d’ailleurs et c’est une des choses que l’on 

pourra faire si on a le temps.  

 D’autres personnes ? Il nous reste 6 minutes. Y a-t-il d’autres sujets que 

nous devons traiter par rapport à l’ordre du jour d’ICANN60 ? 

 

HEIDI ULLRICH : Oui, il nous reste encore deux choses. Nous avons les plans de Dev et le 

plan de l’assemblée générale APRALO. Est-ce que l’on pourrait avoir une 

petite mise à jour ?  

  

ALAN GREENBERG : Mais il faudra aller vite. Evan a ajouté qu’il y a quelque chose dans le 

chat qu’il avait mis mais qui est déjà parti de mon écran. Donc est-ce 

que le personnel pourrait y jeter un coup d’œil pour qu’on puisse voir ? 

Que mange le conseil pour le petit-déjeûner , demande Olivier ? C’est sa 

question.  

 C’est des crêtes et du champagne. Et du caviar, bien sûr. Et pour vous 

Olivier, ce sera un croissant sec. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Ce sera déjà mieux que ce que je mange d’habitude.  

 

ALAN GREENBERG : On vous fera boire du café plutôt que du chocolat chaud. Alors allez-y. 

Je ne sais pas qui c’est, Holly ? Maureen ? 
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HOLLY RAICHE : Alors il y a l’atelier renforcement des capacités samedi, dimanche, lundi, 

mardi. Il y a plusieurs choses, la gouvernance de l’internet, il y a un 

intervenant sur le dark web si ça intéresse les gens et enfin la dernière 

journée, les sujets brûlants, les sujets d’actualités. Donc les participants 

identifieront des sujets qui les intéressent, qui les préoccupent. Donc ce 

devrait être une séance très intéressante. Je ne vais pas parler du centre 

APAC mais Maureen, si tu veux bien parler du reste de l’emploi du 

temps, ce serait bien.  

 

MAUREEN HILYARD : Alors je vais aller vite. Par rapport à l’assemblée générale, nous avons 

donc le spectacle aussi et ensuite, il a fallu demander des fonds 

supplémentaires. Et nous avons dû réduire le chiffre de participants 

APRALO. Donc désolée. Nous avons un livret que nous publions qui est 

en fait une présentation par rapport à ce que nous avons fait au cours 

des dix dernières années puisque nous célébrons ces dix années à Abu 

Dhabi. Et Ariel également va partir donc il y aura une petite vidéo qui 

sera présenté lors de l’assemblée générale. Voilà. C’est tout. 

 

HEIDI ULLRICH : Maureen, n’oubliez pas de dire à tout le monde qu’il faut porter du 

rouge, toutes les personnes d’APRALO. 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, d’accord.  
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HEIDI ULLRICH : Merci. Alan, est-ce que vous souhaitez passer la parole à Dev pour la 

sensibilisation ? Je crois qu’il a quelque chose à dire. 

 

ALAN GREENBERG : Excusez-moi, je n’avais pas fait attention. Effectivement, c’est à vous. 

 

DEV ANAND TEELUCKSING : Merci Alan. En ce qui concerne la sensibilisation pour l’ICANN60, nous 

avons eu un appel conférence au début du mois. Il y a eu un petit peu 

des informations de Naveed et d’autres personnes pour voir ce qu’on 

pourrait faire. Et l’idée, c’était d’avoir une séance sensibilisation à 

l’ICANN pour attirer les étudiants. Donc l’idée, c’était d’avoir des micros, 

des interprètes prévus pour le lundi 30 octobre à 15:30, divisé en deux 

parties : première partie du travail du sous-comité, deuxième partie, les 

étudiants universitaires avec les invitations des boursiers et des Next 

Gen et donc la deuxième partie de 45 minutes avec donc un petit ordre 

du jour, certaines des présentations que nous avons déjà sur 

l’intégration, etc. On présentera les politiques clés, les activités clés de 

l’At-Large. Et donc Naveed est en train de vérifier pour voir si les gens 

peuvent participer à toute la journée plutôt que de participer à une 

seule séance.  

 Donc l’idée, c’est de pouvoir rencontrer les étudiants ainsi que les 

universitaires et les enseignants qui seront là toute la journée pour 

qu’on ait le temps de les rencontrer. Ils arriveront à 8:00, ils iront 

[inintelligible] et ensuite, on leur dira un petit peu où aller, à quelles 

séances. Et ensuite, on se retrouvera au stand At-Large de l’ICANN. Et ils 

pourront également se rendre dans d’autres séances. Donc Naveed et 
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Ali vont faire un suivi un peu plus tard dans la semaine avec eux. Donc 

voilà, c’est l’idée générale.  

 Alors encore une petite chose, Olivier fera le suivi avec la NCUC pour 

que nous ayons une séance conjointe avec At-Large et la NCUC. Il y aura 

également une autre opportunité d’inviter donc les universitaires et At-

Large. Donc je pense qu’il y aura une mise à jour là-dessus. Voilà, c’est 

tout ce que j’avais à dire.  

 

ALAN GREENBERG : Merci. Nous avons Olivier qui demande la parole. Allez-y, Olivier. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Alan. Rapidement, pour parler de cette séance qui a lieu mercredi 

après-midi. L’objectif est de faire ce qu’on a fait à Copenhague, de 

discuter de thèmes politiques pour pouvoir discuter les thèmes 

politiques en termes fondamentaux pour que les gens puissent 

comprendre. Ce n’est pas quelque chose de simple. On a besoin de 

plusieurs experts d’ALAC et d’At-Large et de personnes de NCUC qui 

soient là dans la salle et je pense que c’est important qu’il y ait certaines 

personnes et qu’il y en ait plus que ce qu’il y en avait à Copenhague. Je 

sais qu’il y a plusieurs choses qui ont lieu en même temps mais essayons 

de voir un petit peu qui est-ce que l’on peut déléguer pour aller 

participer à cela parce que c’est important. Voilà. Essayez de voir un 

petit peu si l’on peut envoyer deux ou trois personnes. Ce serait 

suffisant mais s’il y avait d’avantage de gens qui voulaient participer à 

cette réunion, ce serait encore mieux. Merci. 
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ALAN GREENBERG : Nous sommes déjà en retard. Nous sommes près de la fin de notre 

téléconférence. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Je voulais juste demander à Olivier de quel horaire il parlait.  

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND :  Samedi après-midi. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Samedi après-midi, Olivier ? 

 

ALAN GREENBERG : Toute l’après-midi du samedi. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Parfait. Samedi après-midi, nous sommes dans la réunion du CWG ? 

 

ALAN GREENBERG : Non, c’est vendredi après-midi. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Ah, d’accord. 

 

HEIDI ULLRICH : Samedi, il y a une réunion d’ALAC. Ce sont des séances qui auront lieu 

tout l’après-midi. C’est dommage que l’on n’ait pas entendu parler de 
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cette séance avant parce qu’on aurait pu organiser d’autre chose à la 

même heure. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : C’est une action à suivre que j’ai donnée pendant le groupe de travail de 

participation et d’engagement.  

  

ALAN GREENBERG : C’est une réunion d’ICANN. Il va y avoir des conflits. On essaie 

d’organiser les programmes le mieux possible mais on n’a pas toujours 

la possibilité de ne pas créer des doublons.  

 Cheryl, allez-y. 

 

CHERYL LANGDON-ORR : Merci. 

 

ALAN GREEN BERG : Allez-y. 

 

CHERYL LANGDON-ORR : La mise à jour... Je voulais attirer votre attention sur un message envoyé 

par Rinalia qui dit que nous devons nous préparer pour la révision d’At-

Large et pour savoir ce que devrait être les choses et ce qu’elles sont et 

pour que le nouveau président du OEC soit au courant. Donc je voulais 

vous le dire et le message dit que nous avons ces informations que nous 

avons reçues de MSSI  et il faudrait voir quels sont les choix faits par At-

Large. Et vous aurez la possibilité lors de cette réunion de participer, de 
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donner votre avis. Donc peut-être que ce n’est pas ce qu’Alan disait 

exactement mais je pense que ça va marcher. 

 

ALAN GREENBERG : Pour être clair, je pense que nous aurons la possibilité de commenter. Je 

n’en ai même aucun doute. Mais ce n’est pas la même chose de pouvoir 

commenter avant que l’on délibère là-dessus et faire certains choix. 

Donc je pense que ce n’est pas la même chose et je ne suis pas tout à 

fait d’accord avec les membres de notre conseil mais je lirai ces 

documents en détail. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Merci beaucoup. Olivier, comptez sur moi. 

 

ALAN GREENBERG : Est-ce que nous avons fini donc les discussions de préparation de la 

réunion d’Abu Dhabi ? Est-ce qu’il y a des divers ? Il n’y en avait pas. 

Oui ? Non, nous n’avons pas de divers.  

 Nous avons un ordre du jour numéro 11 : les discussion initiales sur 

ATLAS III et les paramètres d’ATLAS III. Donc ce sommet va avoir lieu en 

2018 dans un an et demi plus ou moins et dans la révision d’At-Large, 

nous avons dit que nous nous engagions à nous focaliser sur les 

membres individuels et sur les membres des structures At-Large, pas 

seulement les représentants pour qu’ils puissent être actifs dans le 

processus de développement de politiques d’ICANN.   

 Dans le premier ATLAS, notre choix représentait le choix de nos ALS. Les 

représentants de ces ALS ne pouvaient pas venir, ils étaient remplacés. 
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Nous devons voir dans quelle mesure nous voulons remplacer ceux-là et 

si nous voulons mettre en œuvre d’autres actions pour avoir la 

contribution des membres individuels des ALS et dans quelle mesure 

nous voulons que tous ces gens puissent participer aux réunions telles 

qu’ATLAS.  

 Cela ne veut pas dire que si nous avons une nouvelle ALS qui veut venir, 

nous n’allons pas la laisser venir. Et si nous avons des personnes qui 

participent beaucoup, est-ce que ces personnes doivent venir ? La 

réunion aura lieu en décembre 2019 mais la liste des participants doit 

être prête pour donc la fin de l’année 2018. Donc nous avons un an. 

C’est la discussion qui doit commencer à avoir lieu, qui va commencer à 

avoir lieu à Abu Dhabi. Je ne sais pas comment cette discussion va 

conclure mais nous devons nous annoncer que ce que nous faisons pour 

ATLAS est cohérent avec ce que nous voulons faire pour les révision 

d’ATLAS pour ces nouvelles réunions. Tijani. 

 

TIJANI BEN JEMAA : Non, je ne veux pas prendre la parole. 

 

ALAN GREENBERG : Il va y avoir des discussions à Abu Dhabi sur ce point mais c’est le début 

de cette réflexion. Nous allons devoir changer nos politiques dans une 

certains mesure. Cela va affecter certaines personnes. Nous pouvons 

faire venir une personne par ALS mais si cette personne ne peut pas 

venir, on peut voir comment on fait pour utiliser l’argent que nous 

recevons pour ces réunions et pour se rendre à ces réunions d’ATLAS. 
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Nous devons toujours porter à augmenter la contribution à nos 

réunions. Voilà. En tout cas, nous pouvons commencer à y réfléchir.  

 Est-ce qu’il y a des commentaires ? Si ce n’est pas le cas, nous passons 

au point 12 de notre ordre du jour : divers. Pas de main levée ? Nous 

avons Tijani qui lève la main. Tijani, allez-y. 

 

TIJANI BEN JEMAA : C’était juste pour vous dire que...  

 

ALAN GREENBERG : Qui n’a pas de visa ? Nous n’avons pas compris qui n’avait pas de visa.  

 

GISELLA GRUBER : Wafa. 

 

ALAN GREENBERG : Wafa n’a toujours pas son visa ? 

 

GISELLA GRUBER : Nous ne savons pas comment elle va pouvoir voyager.  

 

ALAN GREENBERG : Gisella allez-y. 

 

GISELLA GRUBER : Je n’ai pas levé la main. Je m’excuse. Je voulais dire que je sais que Wafa 

a ce problème, j’en ai parlé avec elle aujourd’hui. J’en ai parlé avec 
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l’unité constitutive de voyage. On est en train de voir pourquoi et on est 

en train d’essayer de résoudre ce problème. Donc ne vous inquiétez pas 

Tijani, je m’occupe du problème. Je suis en contact avec Joseph pour 

régler ce problème. 

 

ALAN GREENBERG : La réalité, c’est qu’il y a certains problèmes de visa que des fois, nous ne 

pouvons pas résoudre mais c’est important de savoir que ces problèmes 

existent. Donc si vous avez des problèmes de visa, dites-le nous et dites-

le à Gisella.  

 Bien, je vous remercie maintenant d’avoir participé à cette réunion, une 

longue réunion productive et je vous dis à plus tard. Merci. Au revoir. Au 

revoir tout le monde. 

 

GISELLA GRUBER : Cette réunion est terminée et l’enregistrement va s’arrêter. Nous 

espérons que nous vous retrouverons tous à Abu Dhabi dans quelques 

semaines. Bonne soirée, bonne matinée ou bon après-midi. Merci, 

merci à tous. 

 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


